
 
 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 
 

 
 
 

Mercredi 15 octobre 2014 de 18h00 à 19h30 – Conférence téléphonique 
 
ORDRE DU JOUR  
 

 Approbation du compte-rendu du bureau du 17 septembre 2014 
 Débriefing sur la réunion plénière du 13 octobre  
 Point sur l’état d’avancement des groupes de travail  
 Quel niveau et quel rythme d’information sur le fonctionnement des commissions pour les membres du bureau ?  
 Renouvellement du collège 3 en 2014 et du COREVIH en 2015 : où en est-on ? 
 Fixer la date de notre samedi de séminaire de travail post rapport d’activité.  
 Point d’info : un stand du Corevih-Bretagne à la SFLS ? 
 Dates des réunions en 2015. 
 Questions diverses 

Étaient présents : ARVIEUX Cédric, BOITTIN-BARDOT Élisabeth, DANIEL Corinne, DE SAINT MARTIN Luc, MORIN Françoise, 

MANISCALCO Éric  

Etaient excusés : BERNARD Ronan, BRONNEC Eliane, STEPHANT Isabelle 

Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 
 

 

 
Approbation du compte rendu  

réunion de bureau du 17 septembre 2014 
 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Approbation du compte rendu du bureau du 17 septembre 2014 

Le compte-rendu du bureau du 17 septembre 2014 est approuvé à l’unanimité. 

 

CONCLUSIONS Le compte-rendu du bureau est validé. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mettre en ligne et diffuser 

Le joindre à la convention avec le Réseau Louis Guilloux/COREVIH 
Secrétariat Corevih/ C. Arvieux  Dès que possible 

 

 
Débriefing sur la réunion plénière  

du 13 octobre 2014 
 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Ce qui ressort du tour de table : 
- Interventions pertinentes qui ont amené des discussions très intéressantes. Intéressant de parler de 

sujets d’actualité tels que la procréation ou le projet de loi sur le parcours de santé au sein de la plénière 
cela permet beaucoup de réflexions. 

- Les débats et discussions sont ouverts.  
- On constate la présence de beaucoup de soignants et peu d’associatifs. Le risque est que la réunion 

plénière devienne un endroit fréquenté uniquement par des soignants. C’est une tendance générale que 
l’on entend dans les autres COREVIH, la mobilisation associative étant particulièrement difficile dans le 
domaine du VIH actuellement. Ce constat est également fait dans les groupes de travail où la 
représentation associative est assez pauvre. 

-  Globalement, la réunion a permis davantage de discussions et d’échanges plus riches que 
 précédemment.  
-  Les membres du bureau décident que les sujets concernant le fonctionnement du COREVIH soient 
 désormais abordés au bureau et qu’à chaque plénière soient présentés 1 ou 2 sujets d’actualité. Cela 
 permettrait de rendre plus vivantes les réunions plénières. Pour le guide de fonctionnement par exemple, 
 il est décidé que le dossier soit bouclé au bureau avant de le présenter en plénière. 
-  Pour la prochaine plénière, une présentation de l’organisation du réseau régional  VHC est prévue. Autre 
 idée de thématique : Les associatifs présentent leur association, où ils en sont…  



CONCLUSIONS 

Les décisions concernant le fonctionnement du COREVIH seront désormais examinées attentivement par le 
Bureau et la plénière sera davantage consacrée à la présentation de sujets de fonds et d’actualités. 
 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Contacter les Hépatologues pour intervention lors de la prochaine 
plénière. 
 

C. Arvieux 
 
 

Dès que possible 

 

 
Point sur l’état d’avancement  

des groupes de travail 
H. Chanvril 

DISCUSSION 

Commission Prévention :  
- Fréquentation faible. Un appel à candidatures est en cours.  

20 novembre : conférence santé sexuelle avec le Dr. Bou Jaoudé. Les inscriptions sont possibles depuis deux jours et 
sont déjà nombreuses. 

27 novembre : visite des établissements à Lorient.  

Action 1er décembre : le recueil des données pour le bulletin d’information est en cours.  

 

Remarque : l’horaire de la conférence Santé sexuelle est un peu trop tôt pour les personnes qui travaillent dans la 
journée (14h-17h). 

 Pour les publics ciblés de cette conférence (IDE structures spécialisées, vieillissement…), le déplacement en 
journée est plus adapté.  

Les IDE et médecins addictologues sont très intéressés par cette conférence. 

Inciter les membres du Collectif Sida à participer. 

 

Bilan Colloque Transidentité : Le Planning familial a décidé de reprendre l’organisation de cette journée et devient 
structure porteuse du projet.  

Un livret « bilan de la journée » avec le retour des participants sera édité. Après la réunion prévue en décembre, le 
travail cessera pour le COREVIH. 

 

Commission Dépistage : 

-  Lancement du comité de pilotage de l’unité mobile. Il faut mettre en place un comité de pilotage restreint, définir les 
objectifs de ce comité de pilotage. Chaque territoire ne pourra pas être représenté (pb de prise de décision). Il ne faut 
pas dépasser 5 personnes (3 serait probablement optimal) 

 

-  Logiciel : Mise en place d’une rencontre au CDAG Lorient et Vannes pour accueil dans le courant du mois de 
décembre.  

- L’ARS doit envoyer une invitation aux directions et responsables CDAG. 

- Il y a une urgence du côté du fabriquant et notamment en terme de facturation : le travail doit impérativement débuter 
avant fin 2014. 

Remarque : Pour Saint-Brieuc, la situation budgétaire est tendue, ce sera compliqué pour la mise en place en décembre. 

 L’installation se fera progressivement.  

 

- Formation TROD :  

- Le guide de fonctionnement est en cours 

- Finir la formation en cours. 
- Travail sur une nouvelle structuration de la formation (sortie du système SFLS – formation spécifique à la 
 Bretagne) 

 

- Inter-Corevih – 6 novembre 2014 – Le Mans : 60 inscrits à ce jour. Organisation bouclée. Possibilité de prise en charge 
de nuits d’hôtels pour les membres du COREVIH éloignés du Mans. 

 

Commission Éducation thérapeutique : 

- Un poster a été réalisé pour le congrès de la SFLS 

- Edition de plaquettes.  

 

Commission Qualité de vie/Qualité des soins : 

- Organisation de la journée patients – samedi 28 février 2014 à St Brieuc (lieu à définir). 

- Questionnaire patients transmis fin septembre.  

Remarque : comment se passe la diffusion des questionnaires dans les hôpitaux ? 



- A Saint-Brieuc : remis en consultation soit par le médecin, soit par l’infirmière. L’envoi a été fait par courrier à 
certains patients ciblés. Des exemplaires ont été déposés à la pharmacie. 

- A Rennes : Le médecin le remet pendant la consultation et l’infirmière le récupère pendant la prise de sang.  

- Le questionnaire a été mis en ligne sur le site internet ICI. L’idée est que le patient le remplisse sur place.  

- Après la synthèse des questionnaires, une réunion sera organisée le 16 décembre pour élaborer le 
programme. Les patients qui le souhaitent peuvent participer à cette réunion. 

 

Autres informations : 

- Une Réunion assistantes sociales de la région va être organisée sur une journée.  

Objectifs : Point sur la prise en charge sociale / Valoriser la fiche « alerte » du Corevih. 

CONCLUSIONS  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Commission dépistage : Relancer ARS pour financement logiciel et 
réunion de lancement 

C. Arvieux Semaine du 20/10 

 

 
Quel niveau et quel rythme d’information sur le 

fonctionnement des commissions pour les 
membres du bureau ? 

C. Arvieux 

Discussion 

Actuellement, les comptes rendus et les dates des commissions sont disponibles sur internet. Des points réguliers sur 
l’avancement des commissions sont faits à chaque bureau.  

Il est proposé aux membres du bureau, afin qu’ils soient davantage informés que les comptes rendus validés par Hadija 
soient accessibles aux membres du bureau (via internet) avant même la validation par les commissions elles-mêmes, 
qui peuvent être longues. Un mél sera envoyé aux membres du bureau indiquant la mise en ligne sur un espace privé. 

CONCLUSIONS Proposition de mise à disposition des comptes rendus des commissions aux membres du bureau. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Rédaction ou validation des comptes rendus de commissions. 

 

Mise en ligne sur un espace protégé et information aux membres du 
bureau 

H. Chanvril 
 

Le secrétariat 

Après chaque 
commission 

 

 
Renouvellement du collège 3 en 2014  

et du Corevih en 2015 
C. Arvieux 

DISCUSSION 

Renouvellement du Collège 3 

Une proposition de nouvelle liste du collège 3  a été transmise à l’ARS. L’ARS a fait savoir qu’elle était d’accord pour un 
renouvellement partiel. Depuis, elle s’est intéressée aux autres collèges du Corevih, en effet, de nombreux collèges ne 
sont plus au complet. En même temps, l’ensemble des collèges devront être renouvelés en novembre 2015.  

Aucune réponse à ce jour de l’ARS pour la validation du renouvellement partiel du collège 3. Attente de l’arrêté de 
nomination. 

Pour le Corevih, la procédure a été validée, les personnes ont intégré le bureau. 

 

Renouvellement du Corevih en 2015 

Hadija Chanvril doit faire le point sur les personnes : actif/non actif/parti. Essayer de repérer, de rencontrer les 
personnes qui sont susceptibles d’être intéressées pour dans des commissions.  Une nouvelle liste sera présentée en 
juin 2015 à l’ARS.  

CONCLUSIONS 
Attente de l’arrêté de nomination de l’ARS pour le renouvellement partiel du collège 3. 

Elaboration d’une nouvelle liste de membres du Corevih pour juin 2015. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Recensement des membres actifs/non actifs/partis. Repérage et 
rencontres de nouveaux membres. Elaboration d’une liste pour l’ARS 
en juin 2015 

H. Chanvril / C. Arvieux Juin 2015 

 
  

http://www.corevih-bretagne.fr/commissions/?p=80


 

 
Date du séminaire de travail  

bureau du COREVIH 
C. Arvieux 

DISCUSSION 

Organisation d’une journée de travail pour les membres du Bureau. L’ordre du jour portera entre autre sur l’analyse du 
rapport d’activités afin de déterminer la politique ultérieure du COREVIH-Bretagne. 

Date proposée : 30 mai 2015 

CONCLUSIONS Un séminaire de travail des membres du bureau du COREVIH sera organisé le 30 mai 2015 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Organiser le séminaire.  C. Arvieux / H. Chanvril / Secrétariat Jan/Fev 2015 

 

 
Point d’info : un stand du Corevih-Bretagne  

à la SFLS 
C. Arvieux 

DISCUSSION 

Un stand « Corevih » sera installé lors du congrès SFLS qui se tient les 23 et 24 octobre prochain. Le Corevih 
Bretagne y sera représenté. L’objectif est de montrer ce que fait le Corevih Bretagne notamment via le site internet 
et les documents édités (posters, comptes rendus de congrès, plaquettes procréation, …).  

CONCLUSIONS Pour la première fois, un stand « Corevih-Bretagne » au congrès de la SFLS. 

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Colliger les documents à apporter Toute l’équipe du COREVIH 23 octobre 

 

 Dates des réunions en 2015 C. Arvieux 

DISCUSSION 

Réunions de Bureau : maintient le mercredi 
Réunions Plénières : Jeudi 19 mars / Lundi 6 juillet / Mardi 17 novembre (renouvellement du Corevih / à Rennes).  
Journée annuelle : Jeudi 9 avril  
Post CROI : mercredi 8 avril. 
 
Les membres du bureau sont invités à réfléchir aux thématiques à aborder lors de ces réunions.  

CONCLUSIONS  

MESURES A PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Réfléchir aux thématiques à aborder en réunions de bureau, 
plénières, journée annuelle.... Les transmettre à C. Arvieux 

Membres du Bureau du Corevih Bretagne Dès que possible 

 
 

 Questions diverses E. Maniscalco  

DISCUSSION 

E. Maniscalco informe le bureau de dysfonctionnements constatés concernant l’association CLER. Cette 
association fait partie de la commission Vie affective/vie sexuelle de l’ARS. Les dysfonctionnements pointés 
concernent des propos inadaptés sur leur site Internet ou lors de conférences auprès des jeunes lycéens 
(notamment au niveau du CLER 56).  
 
Que peut faire le Corevih ? Un audit, … ? 

- Proposition de création d’une charte régionale d’éducation à la santé dès la maternelle.  Voir avec la 
commission « Vie affective » pour la rédaction de cette charte.   

- Proposition de solliciter l’ARS sur ce sujet. 
- Mise en place d’un système d’alerte : les enseignants, les infirmières, les élèves doivent pouvoir alerter.  

CONCLUSIONS 
Association CLER pointée pour des propos inadaptés sur leur site Internet et auprès des jeunes. 

Le Corevih va mettre en place diverses actions pour alerter, cadrer… ce type d’association. 

  
DELAI A 

RESPECTER 

Courrier à l’ARS pour alerter sur les dysfonctionnements de cette 
association et proposer la création d’une charte régionale 
d’éducation à la santé.  

C. Arvieux Dès que possible 

 


